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FECHA: Yumbo, Valle, Marzo 19 de 2025 
HORA: De 07:10 hasta las 08:15 horas 
LUGAR: Recinto del Concejo Municipal de Yumbo 

ASISTIERON: 

1. ALVEAR ARCE JOHNNATHAN ANDRES 
2. BECERRA CAICEDO GUILLERMINA 
3. BEJARANO DUQUE ALEXANDER 
4. BEN ITEZ GONZALEZ ANA MARIA 
5. CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO 
6. CASTILLO PABON HORACIO 
7. CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO 
8. JARAMILLO BEJARANO WILLIAM 
9. JIMENEZ COBO ANGEL DARlO 
10. LOZANO MARTINEZ ORLEY 
11. MANCILLAANGULO DAISY 
12. MUÑOZ ERAZO ANDRES FELIPE 
13. PARRA ZULUAGA DIEGO. 
14. SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO 
15. URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO 

ORDEN DEL DIA 

1. LLAMADA A LISTA. 
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA. 
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA. 
4. APROBACIÓN ACTA 023 DEL 18 DE MARZO DE 2025. 
5. CITACION DOCTOR NELSON EDUARDO MUÑOZ GUTIERREZ, SECRETARIO DE 

BIENESTAR SOCIAL Y PARTICIPACION, SEGÚN PROPOSICION NO. 02 DEL 1 DE 
MARZO DE 2025. 

6. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISION. 
7. PROPOSICIONES. 
8. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. 
9. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO VALLE. 

Fue puesto en consideración y aprobado. 

Desarrollo 

1. LLAMADA A LISTA. punto evacuado. 
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA, se emitió el Himno Nacional. 
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA, se emitió el Himno al 

departamento del Valle del Cauca. 
4. APROBACIÓN ACTA 023 DEL 18 DE MARZO DE 2025. Enviada con antelación a los medios 

digitales de los Concejales, leída y puesta en consideración fue aprobada. 
5. CITACION DOCTOR NELSON EDUARDO MUÑOZ GUTIERREZ, SECRETARIO DE 

BIENESTAR SOCIAL Y PARTICIPACION, SEGÚN PROPOSICION NO. 02 DEL 1 DE MARZO 
DE 2025. Presentación por medio de diapositivas e informe, se anexa la presentación al acta. 
Concejala Ana María Benítez, Tengo cuatro preguntas puntuales primero resaltar el liderazgo que 
usted tiene en esta Secretaría desde hace varios años, es usted una persona cercana a mi 
corazón pero desde mi ejercicio de control político me surgen algunas preguntas, la primera me 
gustaría saber teníamos un compromiso o el Alcalde que ha estado con todo el ánimo y la 
disposición de trabajar por nuestras personas adultas mayores, este año en este primer trimestre 
se han podido entregar esas ayudas alimentarias, esos mercados tan necesarios y tan esperados 
en esas casas por esas personas, sobre todo las personas de zona rural que de verdad lo 
necesitan bastante, la segunda pregunta había quedado una tarea el año anterior, estuvimos 
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hablando aquí sobre los niños, niñas y adolescentes víctimas de abusos sexual de nuestro 
municipio, donde no hay una estrategia puntual desde la Secretaría que pueda acompañar y 
orientar a las familias que viven está difícil situación con sus niños y niñas, Yo les decía en el año 
anterior que hay una ruta que atiende y que restablece los derechos, pero que las familias 
cuando llega este niño, niña a su casa no saben qué hacer, le hablo de esto, no le hablo, como a 
bordo este tema y también quedan ellos de alguna manera solos y solas, Yo considero 
importante que frente a esta situación primero podamos tener orientación para estas familias y 
estos niños, niñas y segundo que podamos tener estrategias de prevención, porque no sé si las 
tienen Doctor Nelson, pero la verdad lo desconozco, me gustaría que si es así pudiera 
compartírnosla y esto nos permite no solamente al Concejo, sino también a la comunidad 
conocerlas, tercero sigo viendo un presupuesto muy pequeño para la comunidad diversa y me 
gustaría saber con el presupuesto que tienen que logran impactar en esta población y lo cuarto 
más que una pregunta es decirle aquí con el respeto de mi compañera Guillermina que es la 
Presidenta de la comisión para la equidad de la mujer este año, que nos podamos encontrar más 
adelante, después de toda esta ronda de los Jefes de Despacho, para hacerle seguimiento a la 
política pública, eso sería todo puntual. Doctor Nelson Eduardo Muñoz Gutiérrez, Para darle 
respuesta a la Concejala Ana María Benítez con respecto a la entrega alimentaria para el adulto 
mayor en este primer trimestre no logramos desarrollar, no se logró presentar al Concejo el tema 
para que fuera aprobado las vigencias futuras a junio del año anterior Yo tenía que tener 
garantizado el 15% del total del valor de esta vigencia para poderla presentar al Concejo, no tuve 
esos recursos, no me los asignaron, lo que ya venimos desarrollando y lo informe en la 
presentación, el proceso se encuentra en licitación, se adjudica entre el 10 y  12 de abril para 
iniciar finalizando abril la entrega de esas raciones alimentarias, se va hacer el requerimiento 
nuevamente para obtenerla con este recurso del 15% y  presentar las vigencias futuras, para la 
certificación que me dé también la Secretaría de Hacienda si hay la capacidad para poderla 
presentar para la vigencia 2026, esa fue la dificultad que se presentó para no poder entregar en 
este primer trimestre ese compromiso con los adultos mayores que se incluyen también los 
sectores rurales, con el tema de la ruta efectivamente si tenemos rutas, tenemos unos comités de 
CIETY, donde se analizan diferentes temas de trabajo infantil y el tema de violencia de niños, 
niñas y adolescentes, tenemos estrategias que van también en el territorio con los gestores de 
transformación, donde se identifican situaciones de violencia intrafamiliar, se atienden con el 
equipo psicosocial que tenemos no solamente del equipo de niñez, sino de la Secretaría, ya 
cuando haya que remitir para las instancias competentes bien sea Comisaría de Familia, Fiscalía 
se hacen los reportes respectivos, seguimos comprometidos tenemos un hogar de paso para 
niños y niñas, estamos trabajando en la actualización que corresponde este año de la política 
pública de niños, niñas y adolescentes, soy claro que hay que seguirla fortaleciendo, con 
respecto al impacto de los recursos de la comunidad diversa, es necesario de pronto ampliar un 
poco más esos recursos, cada vez que atendemos a población con necesidades a veces los 
recursos no alcanzan, tenemos una líder que viene trabajando con un equipo del PAY 
interviniendo a favor de esa población, en la implementación de la política pública, pero buscando 
espacios. activando diferentes rutas, sean institucionalizado personas con problemas de 
consumo, con problemas de violencia de género, pero también violencia de delincuencia común, 
hemos atendido diferentes casos muy complejos de abandono, hemos traslado a los diferentes 
hogares, seguimos fortaleciendo este programa, trabajando fuertemente también con las 
empresas privadas sensibilizando y llevando esta oferta para que esos trabajadores también 
entiendan qué hay que trabajar con todas las poblaciones y hemos aperturado espacios en 
diferentes empresas donde nos han contratado personas de la población diversas, seguiremos 
solicitando recursos para atender a esa población que tanto lo necesita también, en la 
caracterización ampliándola porque Yo sé que en el Municipio de Yumbo no solamente hay 333 
personas de la población diversa, hay muchas más personas pero en la medida que sigamos 
realizando acciones afirmativas estas personas tendrán esa valentía de identificarse y aceptar su 
condición para poder llevar los diferentes programas y proyectos no solamente de la Secretaría 
de Bienestar Social, sino de las diferentes dimensiones que impactan las diferentes Secretarías, 
hemos reiterado constantemente en los consejos de gobierno la implementación del enfoque 
diferencial en cada uno de los proyectos generales, es muy difícil sacar proyectos con enfoque 
diferencial pero los proyectos generales que desarrollan las diferentes Secretarías y 
Descentralizados atienden el 100% de la población, pero si llevamos una herramienta que nos 
permita identificar ese enfoque diferencial a medida que hagamos esa oferta, vamos a tener la 
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capacidad de informar que estamos teniendo mucho más personas en las diferentes Secretarías, 
no solamente desde la Secretaría de Bienestar, vamos por buen camino, los Secretarios han 
entendido con el liderazgo de nuestro Alcalde, la Gestora Social esta nueva dinámica, esta nueva 
forma administrar, de orientar los recursos inicialmente hacia estas poblaciones vulnerables y 
obviamente comprometidos Señora Concejala para que nos reunamos también en la comisión de 
mujer del Concejo, para que realicemos el seguimiento a la política pública de mujeres y sigamos 
fortaleciendo estos espacios, de esa forma contestó las cuatro preguntas. 

6. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISON. No los 
hay sobre la mesa. 

7. PROPOSICIONES. No las hay sobre la mesa. 
8. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. RESOLUCIONES. No las hay sobre la mesa. 

COMUNICACIONES. No las hay sobre la mesa. VARIOS. No hay comunidad inscrita. 
9. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO. - Se emitió Himno al Municipio de Yumbo. El señor 

Preside te citó para el 20 de Marzo. 2025, a partir de las 09:00 horas. 

URIEL URBANO URBANO 
Secretario General 
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